

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, sábado 12 de abril de 1902

Número 149

GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacén de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano.

Francés,
Inglés,
Alemán,
Italiano.

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino tambien á HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

AVISO

El que suscribe participa que en la panadería **LA CENTRAL** se ha establecido con ventas de pan de toda clase, una **TOSTELERIA**

donde se trabaja con esmero, aseo y puntualidad satisfaciendo el gusto de todas las personas.

La Panadería en referencia se encuentra al lado Norte del Mercado de esta ciudad, donde se establecerá una buena cafetería, y se servirán comidas de todo precio con una Hosteria al alcance de todas las fortunas; habrá una distinción según precios.

Aprovechad el tiempo, probad y os convenceréis; informaos bien del caso y dirigirse á

Juan Sánchez H.

San José, Abril 2 de 1902.

GRAN TALLER GALVANOPLASTICO

Agencia de maquinaria de los Estados Unidos

8ª Avenida O. 307 contiguo á la antigua GRUTA

Este taller se ofrece al público para niquelar revólveres, máquinas de coser y escribir, relojes, leontinas, instrumentos de cirugía, objetos de iglesias etc. etc.

Además se platean servicios de mesa, se doran todos los objetos susceptibles de esta aplicación y se pavonan armas. Se instalan motores de vapor con excepcional economía de combustible. Se corrigen defectos funcionales de maquinaria y se hacen toda clase de reparaciones mecánicas. Se compra cobre viejo al mejor precio de la plaza.

Galindo y Barranco

A LOS BENEFICIADORES

Se compra una secadora pequeña para café.

ROBERT HNOS.

20 de marzo de 1902.

SE VENDEN un par de venados propios para cria. Calle 16, número 327 informaran.

"EL DERECHO"

ES EL MEJOR AVISADOR EN EL PAÍS POR SER EL MAS BARATO Y

POSITIVAMENTE el de mayor circulación

AVISOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS A PRECIOS ECONÓMICOS.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

SE VENDE MUY BARATO

una magnífica estantería de cantina, con diez espejos, su mostrador correspondiente, varias mesas de mármol y otros objetos.

En esta oficina se dará razón.

LA CERVEZA DE ESTA MARCA

Unicos agentes en San José



ES LA MEJOR POR SU PUREZA

W. H. Steinvorth & Hermano

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechado en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

Nacionales en cajetillas á 7-00

en paquetes á 3-50

Con papel pectoral, blanco ó amarillo

Tabacos, estilo "Tropical" á 7-00

"Nacionales" á 4-00

"After Supper" á 4-00

"Young Ladies" á 4-00

Dirijanse los pedidos á su propietario ELOY GONZALEZ & C^o. En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, Harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

LA PERSEVERANCIA

Calle Central, Sur, Número 301

ABARROTES

AL POR MAYOR Y AL DETAL

Compra y venta de productos del país.

Cantina de licores extranjeros y del país surtida con las mejores marcas conocidas.

Garantizo la pesa y la calidad de los artículos que efrezco al público.

RODOLFO ODIO

EL ACORAZADO

BERTHEAU & C.^a

Fabrica de Calzado

OFRECEMOS AL PÚBLICO UN

EXTENSO SURTIDO DE

CALZADOS BARATÍSIMOS

FINOS, FUERTES Y

ELEGANTES.

Quinta Avenida, Este

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

DIRECTORES
Victor Fernandez S.
Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR
J. Alabarta

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL, NO. 260, ESTE
APARTADO NO. 70.

San José, sábado 12 de abril de 1902

EL HONOR DEL EJERCITO

El militar es la genuina representación de la patria, puesto que el Ejército es el depositario de la bandera nacional, emblema de amor á las leyes de cultura y libertad. Su misión es el resguardo de las instituciones nacionales y el mantenimiento del decoro patrio.

En el militar debe verse desde luego al hombre de honor, al caballero sin tacha. La espada "no debe desenvainarse, pues, sin razón ni envainarse sin honor". Ella no es para flagelar ni herir cobardemente á un ciudadano, sino para resguardarlo contra la maldad é introducirla gallardamente en el corazón de los enemigos de la patria ó de los mancilladores del decoro nacional.

Militares que usan de su sable para asaltar en cuadrilla á un joven inerme y desprevenido, no merecen, no, portar por un segundo el uniforme que lleva en los botones el escudo de la República. Esos merecen la expulsión inmediata del Ejército y la afrentosa exposición á la vergüenza pública. Sin embargo, se asegura que aun permanecen de alta los militares que asaltaron cobardemente al Director de esta hoja. Por el honor del Ejército y hasta por el del mismo Gobierno, urge que esos individuos sean trasladados inmediatamente á la cárcel pública y despojados en el acto de esas prendas que constituyen la dignidad nacional y con las cuales nuestros mayores supieron morir al pie de la bandera, defendiendo la integridad nacional.

Asalto en cuadrilla

OPINION DE LA PRENSA

Tres contra uno.—El jueves á las 10 a. m. el joven director de "El Derecho" don Rogelio Fernández Güell, fué agredido por tres militares (III) resultando contusionado y herido. El señor Fernández no tenía armas.

El criterio de la ordenanza militar nos enseña que: el oficial no debe usar el uniforme en las residencias particulares, queremos decir, en conflictos, como el que tuvo lugar el jueves; sino que para esta circunstancia debe vestir el traje civil.

Las armas que lleva el militar son para defender la patria, y afianzar el orden público, no para cobrar una ofensa ó injuria.

El uniforme debe ser honrado por la persona que lo ostenta, y por consiguiente obliga á procedimientos correctos y dignos, de parte del oficial, para vindicar los agravios de que puedan ser víctimas los que pertenecen á la gloriosa carrera de las armas.

A nosotros no toca dilucidar el origen del conflicto que tuvo lugar el jueves, sólo consignamos aquí, un acto de indisciplina y una falta de conducta correcta y alta que debe poseer todo militar.

[De "El Siglo XX" N° 22.]

Escandaloso fué el atentado que cometieron el jueves en la mañana unos tres militares contra uno de los jóvenes redactores de "El Derecho". Sentimos el percance y esperamos que escuchando la protesta general se castigará como merecen esos militares.

[De "El Eco Católico" N° 11.]

TELEGRAMA DE ALAJUELA
Recibido en S. José el 12 de marzo á las 8,40 a. m.

A Redactores de "El Derecho"
Los "Ecos de Alajuela" protestan enérgicamente contra el bárbaro atentado de que fué víctima Rogelio Fernández.

RAÚL ACOSTA

CORRESPONDENCIA

De Heredia

Señores Directores de
EL DERECHO.
San José.

Estimados señores:

Sin pretender dañar á nadie, ni tampoco arrojar diatribas á persona alguna que puedan herirle su honor ó dignidad, he resuelto continuar mis correspondencias anotando aquellos defectos más sobresalientes y que merezcan ser publicados para que se les ponga

cuanto antes su verdadero remedio.

—La Semana Santa pasó dejando á muchas personas algo descontentas por la conducta de nuestro cura. Este cronista, deseando ser imparcial, relatará desapasionadamente los hechos tales como sucedieron.

Creemos realmente injusto el monopolio de dejar á ciertas y determinadas personas el derecho exclusivo de alzar las imágenes. ¿Irán mejor alzadas por aquellas personas que tienen más dinero que otras ó porque lleven en la cabeza mayor número de conocimientos?

Nos parece que esto no tiene razón de ser, y que ante la iglesia ningún creyente debe ser más privilegiado que otro.

Otra cosa que debemos anotar es el triunvirato formado por el el Gobernador, el Cura y el Comandante.

El cura comenzó por seducir á toda la gente de copete y luego á las autoridades. De aquí provino el carácter oficial que tuvieron las procesiones.

El Gobierno debería fijarse bien en esto y corregirlo, porque de lo contrario, puede tener fatales consecuencias.

Nos chocó también mucho la conducta de nuestro cura hacia las mujeres. Este señor atendía más á las mujeres que á todo lo demás; ninguna podía distraerse porque pronto recibía su buen regalo.

—El que esto escribe poco le importa que tal ó cual tenga tal religión porque respeta las creencias de todos, pero con lo que no comulga es con el proceder de ciertas personas, que toman la Iglesia como un medio lucrativo, entrando á ella dirigiendo las miradas á todas partes con el fin de ganarse la voluntad popular, para conquistar la candidatura á la Presidencia. Qué atmósfera más sana respiraríamos, si los encargados de difundir las hermosas doctrinas de Cristo, se encargarán también de extender las doctrinas republicanas, las que llevan á los pueblos á la altura de las naciones civilizadas.

Si así sucediera no tendríamos esos gobiernos tiránicos que son una calamidad para el pueblo que los sufre.

Tampoco tendríamos esas personas que son verdaderos católicos pero herejes en política.

Se acabarían los farsantes, los que después de seis horas de haber comulgado, no les importa hacerse cargo de un cuerpo de policía para falsificar la voluntad popular.

Sí, necesitamos buenos católicos, de esos que después de haber cumplido con los deberes de la iglesia, cumplan también con

los deberes de ciudadano, que sean fieles amantes á su patria y que se enamoren de las doctrinas republicanas.

Pero, por desgracia, los católicos de nuestra ciudad, no pertenecen á la clase de los buenos, no dejan de ser ilustrados, porque tenemos entre ellos doctores, abogados y otros, de alta categoría. Estos señores se persignan y se santiguan, pero después que se han lavado para invocar al rey de los cielos, ultrajan al pobre y lo explotan. Confiesan las ofensas hechas á Cristo, pero callan su mal fondo político que tal vez lo tienen bien desaseado. No ponen en armonía las visitas á la iglesia con la moral y buenas costumbres. Salen de la iglesia á cometer actos indecorosos en tiempo de elecciones.

Esto no es catolicismo, no se debe desprestigiar la religión cristiana, cubriéndose con el manto de la hipocresía.

¡Oh, degeneración política! El pueblo entró al siglo XX y la aristocracia apenas comienza el siglo XIX!

El Jueves y Viernes Santo hubo algunas cosas que no dejan de ser ridículas. El centurión distrajo á todos los creyentes y nadie se preocupó de la procesión.

—Una nota discordante, digna de la mayor censura, fué el proceder de nuestro Cura, mandando al Cuartel á un pobre negro por el simple delito de vender libros protestantes.

Por dicha, nuestras autoridades, conociendo la inculpabilidad del negro, lo pusieron pronto en libertad.

—Las autoridades atendieron las observaciones que hicimos respecto á los billares. Autoridades como éstas son dignas del mayor elogio. Nosotros las excitamos para que en lo sucesivo, obstaculicen á los jóvenes que caminen hacia la perversión.

Nuestras estimulaciones no se extienden hasta la Municipalidad que se encuentra á sus anchas, haciendo lo que ella quiere.

Poco le importa que cualquiera transeunte salga renco de algún barranco de las calles.

—La baranda de nuestro rastrojo está de acuerdo con él. Desde que la pusieron no la han vuelto á pintar. Lo mismo se halla la iglesia parroquial, necesita que le laven la cara con un poco de cal ó un poco de pintura. Si la Municipalidad no se preocupa de nosotros tendremos que sacarle algunos trapitos al sol.

—El estado sanitario de esta ciudad empeora cada día más, debido á las malas condiciones higiénicas. Tenemos una agua que es el colmo de la suciedad. Cada vaso que se toma lleva en sí un período de tifoidea. Tenemos una

buena tubería que nos regaló el Gobierno, pero somos negligentes y de tan poca iniciativa que podemos estar muriéndonos de sed y los tubos echando raíces en el lugar que la Compañía del Ferrocarril los dejó.

—El Comandante de Plaza no quiso poner oído á nuestras indicaciones. Entienda el señor Comandante que lo que nosotros buscamos es el bien del público y por eso es que insistimos en que los recreos y retretas sean en el Parque Central.

—El Gobierno debería obsequiar á nuestra banda militar unos cuantos instrumentos, pues los que hay no sirven para nada y jamás podremos conseguir que toquen con ellos buenas piezas.

—Algunos de los esquivelistas, los de siempre, tratan de arrojar lodo al distinguido republicano don Albino Villalobos para impedir que vaya al Congreso. El objeto es llenar á cierto señor mal recomendado en política y que jamás el señor Iglesias se preocupa de él.

—Con motivo de haber sido el 19 del corriente el día onomástico de la distinguida escritora María Josefa, hubo en su casa de habitación una bonita reunión de confianza. Con espumoso champagne, obsequió á los convidados, aunque éstos hubieran quedado más agradecidos con la publicidad de algunas de sus producciones.

Sin más por ahora, me suscribo del señor Director att. y s.s.

ELADIO.

Abril 8 de 1901.

Gacetillas

El baile

que iba á tener lugar en casa de la viuda del General Fernández, se ha transferido para el jueves 17 de los corrientes.

Desgracia

Ayer tarde el joven don Adrián Collado, hijo del acaudalado caballero don Adrián Collado, á consecuencia de haber caído el caballo que montaba, se fracturó una pierna. Sentimos profundamente esa desgracia.

Himeneo

Hoy á las 7½ tuvo lugar la ceremonia religiosa con motivo del casamiento de la simpática señorita Berta Castro y el caballero don Azegio Pattoni. Asistieron á ese acto lo más granado de nuestra sociedad. Concluida la ceremonia pasaron á la casa de los padres de la señorita Berta. Allí con todo el adorno del más refinado gusto se encontraban las mesas en donde los convidados hallaron la exquisitez de los man-

jares y un café de esos que al tomarlo, nos hace pensar en las delicias de aquellos pastores que descubrieron el sabroso Moka.

Nuestras bellas pollitas lucían sus encantos en aquella mansión de la dicha. Recordamos haber visto á la bella Hortensia, hermana de Berta; á Celinita Mata, Celia Gargollo, Lidia Willis, Eloísa Jiménez, María Esquivel, Amelia Calvo, las Carranza Rosa, Adriana y Claudia, las Montealegre Aurelia, Lidia y Julieta y Arabela Urquina. Está por demás hablar de la cultura de doña Silvia de Castro, pues basta con poner su nombre para que se nos venga á la mente esas antiguas matronas romanas, emblema de la cultura.

A, B, C, musical,

Método elemental de solfeo por don José Campabadal, 1 tomo, pasta, 75 cts. De venta en la Librería de Padrón y Pujol.

CABLES

COPENHAGUE, 10.—Hoy subió á un grado muy alto la excitación motivada por la propuesta venta de las antillas danesas. Verificóse la última sesión secreta del Eondting, antes de someter la cuestión á votación pública. Se dice ahora que ésta no se efectuará sino hasta el lunes próximo. La táctica que se adopta es la de demorar lo más posible la llegada á una resolución definitiva.

LONDRES, 10.—Un despacho de Shanngay que recibió hoy una agencia noticiosa, avisa que las acusaciones de barbaridades cometidas por los misioneros católicos motivó un levantamiento de los nativos en la ciudad de Ningho, provincia de Chichian, uno de los puertos que está abierto al comercio extranjero. Se hizo circular la noticia de que ciertos misioneros habían sacado los ojos á un muchacho. Han despachado dos buques de guerra británicos y dos alemanes á Ninhgo.

BRUSELAS, 10.—A fuerza de continuas cargas ejecutadas por la tropa y policía montada se logró dispersar á la turba que había pasado la noche disparando revólveres y saqueando los establecimientos de comercio. Temprano en la noche millares de socialistas asistieron al gran meeting anticatólico que se efectuó. Concluido el meeting los concurrentes marcharon en procesión á la residencia de un diputado católico á la que apedrearon hasta la llegada de la policía que logró dispersarlos. Más tarde la turba hirió gravemente á un policial cuyos compañeros le abandonaron debido á haber agotado su parque é incendiaron un café donde se refugió otro policial.

WASHINGTON, 10.—Desde la conquista de las islas Filipinas por los americanos, cien mil de los habitantes de la provincia de Batangas han sido exterminados por los soldados de los Estados Unidos. Este es el cargo que hace el Gobernador interino de la provincia en cuestión. Al principio de la ocupación había en la referida provincia 300 mil habitantes, pero gracias á la espada, el plomo, el fuego y el hambre apenas quedan en la actualidad 200 mil. El informe se presentó hoy al Senado.

PRETORIA, 10.—En camino para Klerksdorp pasaron por Kroonstadt el domingo el Presidente Steyn del E. L. Orange, El Secretario de Estado del Transvaal Reitz, el Presidente interino del Transvaal Schalkburger y el General Lucas Meyer, Comandante en Jefe de las fuerzas del E. L. de Orange; iban á encontrarse con el General Botha Comandante en Jefe de las fuerzas. Dewet y Delarey asistirán á la conferencia. Los caudillos boers están bien entendidos de las condiciones británicas. Se espera ver pronto su resolución.

VALPARAISO, 10.—No obstante las negativas de Argentina, parece cierto que Inglaterra por medio de sus representantes en Chile y Argentina está negociando en el sentido de limitar el armamento de ambos países.

Comunicado

Por la paz
de Colombia
(Concluye)

Hemos palpado la división en las filas de los dos bandos contendientes en los momentos de prueba de mayor gravedad y hemos visto en las correspondencias privadas, calumniosas delaciones contra personas honorables, inspiradas solamente por la infeliz influencia de bastarda pasión que engendran las mezquinas ambiciones del lucro.

¡Cuán lastimoso es el cuadro que presenta la bella Colombia desgarrada por el furioso ímpetu del ciclón belico! La guerra al extremo que ha llegado por la ceguera de unos y de otros es ya como una locura nacional por nuestra propia destrucción, con lo cual no estamos de acuerdo, porque creemos que antes que todo es preciso ser patriotas y no debemos proteger el mal que devora nuestras propias entrañas. ¡Parece que las grandes alas negras del gigante monstruoso anárquico se agitaran ya sobre nuestro inmenso cielo presagián-

donos un próximo fin desastrosol! Ante esta gran amenaza de muerte es preciso que todos los hombres honrados hagamos supremos esfuerzos para evitar la catástrofe. Aunque muy humildes, es por cierto nuestra excitación, ella va doblemente escudada con las irrefutables palabras de Bolívar de tanta aplicación en los tiempos actuales: "Unión, oh pueblos, ó la anarquía os devorará." ¡Cuánta intensidad en esta sencilla expresión, que al venir á nuestra memoria despierta hondo sentimiento de gratitud hacia nuestro padre heroico, imponiéndonos el sagrado deber de perpetuarla en los comienzos de este siglo que nos trae como fuente perenne de luz, las ideas de arbitraje y de paz. Radiante surge nuestro invicto libertador engrandecido con el trascurso de los años y de las generaciones. Nuestra imaginación le consagra un monumento imperecedero: presentanos teniendo por pedestal la enhiesta cúpula del majestuoso Chimborazo, coronado por el beso luminoso de nuestras carmineas alboradas, reflejando en su diestra su invencible espada y brotando de sus labios las máximas de concordia que debieran ser como la brújula para los países que hizo hermanos con su genio, su constancia y sus sacrificios. No hay duda que la desmembración de los cinco estados de la gran Colombia acortó mucho los días de su grandiosa existencia. Patente la gran lección histórica que nos dejan nuestros calamitosos disturbios del pasado, debíamos acabar los de la presente y más teniendo en cuenta la índole internacional que ha tomado nuestra guerra civil con el descarado auxilio que le han estado prestando los Gobiernos de Venezuela y Nicaragua. Creemos, pues, que debiera apelarse al tribunal de arbitraje que dejó establecido el Congreso Panamericano para hacer la paz internacional de Hispano-América.

Luchemos, pues, por llegar á una solución en nuestra horrorosa contienda, de una manera honrosa y satisfactoria; que se deje libre la elección popular bien inspeccionada y que se convoque á un Congreso que abra sus puertas á todos los sanos Representantes de los diversos matices políticos; así sí podría decirse que el triunfo estaría amparando la razón y el derecho! De otro modo no esperéis los rehacios nada de la posteridad, pues la responsabilidad está gravitando sobre vosotros como del hilo la espada sobre la cabeza de Damocles.

R. A. DE ICAZA

Tip. de Padrón y Pujol

JOSE CAMPABADAL
PROFESOR DE MÚSICA.

Oftrece sus servicios al público josefino.
Se reciben órdenes en la Imprenta de Canalías.



DE VENTA: SAN JOSÉ.—LA MASCOTA, AL SIGLO NUEVO, ALMACÉN DE ABRIGOTES de Pagés Hermanos Sucesores, LA BASTIDA y LA GRAN VÍA CARIAGO, Herrero Hermanos, HEREDIA, Herrero Hermanos, ALAJUELA, Pulpería de Nieto, PUSTARENAS, LA MASCOTA, Y en las principales pulperías.

Conforme el análisis de dos eminentes químicos, el Agua de Florida Extra-fina de Tásies posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud. A precios mucho más convenientes que la extranjera, á pesar de ser la nuestra más mérito, véndese al por mayor y al detall en casi todos los establecimientos de San José y provincias y en la Fábrica, calle 22 sur.

GUARDIAN

FIRE AND LIFE ASSURANCE COMPANY LIMITED DE LONDRES

SOCIEDAD ANONIMA

DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

ESTABLECIDA EN 1821

Capital £ 2.000,000
Fondos invertidos más de £ 4.800,000

Los que suscriben, habiendo sido nombrados agentes de la Compañía arriba mencionada en Costa Rica, tendrán mucho gusto en emitir *Pólizas contra pérdidas por incendios* en las condiciones más favorables para los asegurados.

JUAN KNOHR HIJOS

Contra la Crisis.

Por tener otros negocios que atender, vendo una finca sita en Santo Domingo de San Mateo, á 400 varas de la línea férrea del Pacífico, cultivada de café, poteros y árboles frutales, con buena agua y perenne. Tiene una hermosa casa de habitación.

Para pormenores en San José con don Miguel A. Herrera y en ésta con

Miguel Molina M.

Santo Domingo de San Mateo, Abril 5 de 1902.

AVISO

El infrascrito José Salazar F. de Vega se ha establecido en la 8ª avenida, 150 varas al Este del Seminario, en el antiguo local que ocupó don Pantaleón Fonseca, con su taller, donde tiene el honor de ofrecer sus servicios en arreglar, limpiar y teñir ropa, tanto de hombre como de señora.

Garantiza los trabajos que tengan á bien confiarle y promete prontitud, esmero y baratura en dichos oficios é irá á domicilio á recibir órdenes.

Librería de Padrón y Pujol

| | |
|--|-------|
| <i>Diccionario de la Lengua Castellana</i> , por la Real Academia Española, última edición, 1 tomo pasta | 16 00 |
| <i>Diccionario de la Lengua Castellana</i> , compuesto por E. Zerolo, M. de Toro y Gómez y E. Isaza, 1 tomo pasta | 10 00 |
| <i>Diccionario Castellano Enciclopédico Ilustrado</i> , por Campano, última edición, 1 tomo pasta | 4 00 |
| <i>Diccionario razonado de Legislación y Jurisprudencia</i> , por Joaquín Esciche, 1 tomo pasta | 16 00 |
| <i>Atlas Geográfico Universal</i> , contiene 50 mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas mercantes y una noticia geográfica estadística, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta | 16 00 |
| <i>Atlas Geográfico Elemental</i> , compónese de 60 mapas y un índice alfabético de unos 5.000 nombres, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta | 2 00 |
| <i>Método completo de piano</i> , compuesto por José Aranguren, 1 tomo pasta | 13 50 |
| <i>Divina Comedia</i> , por Dante Alighieri, versión Castellana de Enrique de Montalban, 1 tomo pasta | 6 00 |
| <i>Misterios de París</i> , novela por Eugenio Sue, 2 tomos lujosamente encuadernados | 16 00 |
| <i>Teneduría de Libros</i> , por D. Francisco Castañón, 1 tomo pasta | 4 00 |
| <i>Teneduría de Libros</i> , por Emilio Seijas, 1 tomo pasta | 3 00 |
| <i>Derecho Constitucional</i> , por Florentino González, 1 tomo pasta | 6 50 |

LA BICICLETA

Llegó el famoso vino de marañón de la cosecha de este año, de mejor calidad que el de años anteriores.

En el mismo establecimiento se venden ejes y ruedas para carretas, semilla muy fresca de zacate de guinea y gengibrillo, una máquina de entaponar, dos urnas, una niquelada, un mostrador y estantes, todo á precios sumamente bajos.

AVISO

A los que tengan que hacer siembras de café, que tengo un magnífico almácigo en San Juan.

Jesús Jiménez C.

AVISO

PEDRO MUÑOZ ha abierto nuevamente su Barbería frente al Almacén de los señores Troyo y Cª donde se ofrece á todos los que soliciten un esmerado servicio en su ramo á los siguientes precios:

| | |
|----------------------------|---------|
| Un corte de pelo | 25 cts. |
| Una afeitada | 25 .. |
| Un champú | 25 .. |

AL COMERCIO

é industria ostarricenses

Persona caracterizada, con limpios antecedentes y larga práctica en Contabilidad, solicita ocupación en su profesión de Teneduría de Libros, cálculos, inventarios y liquidaciones, ya sea en una ó en varias casas, por precio módico y garantizando sus trabajos.

INFORMARÁN: don Eduardo Maroto, en el Almacén de Mata ó don Rafael Vargas R., frente al Cometa.

A PLAZOS

se desea comprar una casa pequeña. En la oficina de este periódico se reciben propuestas

SE VENDEN

baratos varios muebles de una casa. Informa esta oficina.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

Combina, de una manera sabrosa y agradable, las propiedades nutritivas y medicinales del Aceite de HIGADO de BACALAO y las virtudes tónicas y reconstituyentes de los Hipofosfitos, y, con su uso, se obtienen simultáneamente los efectos de estos dos valiosos y bien conocidos remedios. Es además bien tolerada y asimilada por los estómagos más delicados, y no causa náusea ni diarrea, como muchas veces acontece con el uso del simple aceite.

- Cura la Tisis y Bronquitis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo.

Ningun remedio hasta el día descubierto cura las enfermedades antedichas, especialmente la Estenación en los niños y la Tisis, como la EMULSION de SCOTT.



EN VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y BOTICAS. SCOTT & BOWNE, Químicos, - NUEVA YORK.

A ESTUDIAR MUSICAL!

Todavía se reciben alumnos de ambos sexos en la Escuela de Música "Santa Cecilia"—La matrícula se cerrará definitivamente el 8 de Abril.—Se abrirá una clase de Guitarra, Bandurria y Mandolina para Señoritas á cargo del conocido maestro señor Coredera.—Precios de ocasión.

Gran Bazar Oriental

Permanente Baratillo

Este nuevo establecimiento situado en la Avenida Central. Esquina al lado de la botanica y catedral. Acaba de recibir infinidad de artículos como sombreros de paja y fieltro para hombres y niños, camisas, cuellos, corbatas, camisetas y calzoncillos de algodón y de lana para trabajar, calzado para hombres y niños, calcetines de algodón y de lana, tirantes, cinturones para hombres y señoras, sacos de alpaca, medias de algodón y de lana, camiones de día y noche para señoras, corsees varias clases, colchas, frascadas de algodón y de lana blancas y de colores, corbatas para señoras, gorras para niños, flanes para niños de 4 á 12 años, sombrillas, cintas y pañuelos de seda varios tamaños, sombreros de paja para niñas, rebosos varias clases, pantuflas, botones y mancuernillas para camisas, acordeones, muñecas y muchas otras cosas que sería largo enumerar. Gran surtido de trajes de todas clases y casimires que valen \$ 3-00 se dan á \$ 2-25.

No olvidarse de hacer una visita

Al Bazar Oriental